
! ! ! !本报讯 （记者 陈杰）专营水产的电商平台
“进口鲜”近日在沪上线。除了通过传统和互联网
结合的方式销售海鲜水产品外，该平台还试水海
鲜期货。
具体流程是：贸易商有国外水产的采购源，想

提前预售该资源，可以向平台发布该海鲜产品资
源信息，包括产品参数、价格、清关到港时间、提货
地点，做提前预摸底需求预测。订购商则根据产品
信息预定采购该产品，并在一定期限内支付 !"!

保证金到平台。贸易商根据订购商的需求量在一
定时效内作出决定，是否履行采购的确定贸易。如
果确定该交易，贸易商要向平台缴纳 !"!的保证
金，如果不确定，则订购商的保证金即可实时退
回。如果贸易商违约，其 !"!的保证金按比例分
配给订购商，如订购商违约在货物抵达后没有按
时付款提货，那么 !"!的保证金归贸易商所有。
现货和期货的最少起订量按吨计算。
市场人士认为，水产品行业情况特殊，保存时

间、环境要求高、价格不稳定，期货模式运作效果
还有待市场检验。
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瑞银中国首席策略分析师陈李表示

流动性推动牛市暂时告一段落

! ! ! !本报讯（记者 钟喆 谈璎）!"#$年，中
国经济路在何方？由上海陆家嘴金融贸易区
管委会和中国金融信息中心联合主办的“中
国首席经济学家论坛”近日举办，十余位中
外金融机构的首席经济学家为中国经济走
向把脉。中国首席经济学家论坛主席夏斌表
示，当前中国经济形势增速换档，但经过三
十多年改革开放，决定了中国经济增长还能
保持在大陆经济体中间相对较高的增长率。
同时，近两年来，中国在简政放权、发展新兴
产业、新领域等方面已经进行了一系列改革
和创新，产业结构、需求结构、收入分配结构
等方面也在朝着好的方面调整。

陆家嘴聚集了%!&家银、证、保等持牌
金融机构，分别占上海市的&"'和浦东新区
的()'。这里还拥有央行上海总部、上交所、
上证所、中金所、中国银联等一批系统重要
性机构和功能性机构，各类跨国公司地区
总部达到*%家。中国首席经济学家论坛将
机构落户陆家嘴，有利于提升上海陆家嘴
金融城在全球战略布局中的地位。

论坛上，国泰君安首席经济学家林采
宜认为，“中国经济!")”应由技术驱动，最核
心的在于劳动力素质的提高及技术创新。
“未来应关注如何提升中国人力素质，而不
是再依赖劳动力成本优势。同时，应与之匹

配发展的还有包括知识产权保护等在内的
保护人才体制机制。”

!)#+年，中国经济增速减缓。摩根大通
中国区首席经济学家朱海斌认为，!)#$年
经济增长还会有进一步下滑，增速大概降
至%,上下。“从短期来看经济下行压力最大
的力量来自于传统固定资产投资的持续下
滑，尤其一块是制造业投资，一块是房地产
投资，这两块的投资增速仍然会进一步下
滑。”朱海斌表示，目前中国经济企业部门
包括政府部门债务的增长非常快，如何防
范金融体系出现地区性甚至是系统性的风
险仍是非常主要的任务。

! ! ! !本报讯（记者许超声）新年以来，-股
市场延续坚挺走势，基金发行热情因此空
前高涨。./01统计显示，新年首周共有 #%

只新基金面世，本周又将有多只基金发行，
加上跨年募集的 #$只产品，目前市场上共
有 2"多只新基金“争芳斗艳”。

!"3+ 年上证综指以 $!4*%,的年度涨
幅牛冠全球，投资者信心倍增。对于本轮牛
市，“改革5创新”主题得到大多数人认同。
在此背景下，华泰柏瑞推出了旗下第二只
以“创新和改革”为主题的基金———华泰柏
瑞创新动力混合基金昨天起通过中行、招
商等银行网点发行，旨在帮助投资者捕捉
中国经济改革和创新的红利。统计数据显
示，华泰柏瑞基金 !63+年平均股票投资主
动管理收益率为 +37$"'，在 %"家基金公司
中排名第七。

./01 数据统计显示，截至 3! 月 !+

日，高端装备制造指数累计涨幅为 $&8#!'，
大幅超过沪深股指，并领先同期沪深 266

指数涨幅近 !6'。在此背景下，博时产业新
动力灵活配置混合发起式基金即日起至 !!

日发行，吹响“下一站主题投资”的号角。博
时基金表示，随着人口等资源约束增强以
及国防和高端装备发展战略需求，中国工
业面临加快结构调整、升级的挑战和机遇；
高端制造业将是中国未来经济新的增长
点。

银河数据显示，!6#+年全年可转债基
金的 -类份额平均收益率近 %$'，显著超
越股票基金和混合基金的平均收益，引发
市场对转债基金关注。专注债市细分领域
的鹏华基金因而推出风格明确、定位清晰
的资产配置工具———鹏华可转债债券型基
金，该基金昨天起至 #月 26日通过农业等

各大银行发行。数据显示，截至去年底的过
去近 #6年间，中证转债指数累计涨幅近
!%$'，远超同期上证综指 #$$'及中证国
债指数 $&8&$'的涨幅水平。

上周五股市出现了百点的震荡行情，
一些前期涨幅过高的股票出现了回调，但
具有明确主题投资的股票如医疗器械板块
依然是逆势上涨，业内人士表示，!6#+年密
集出台的政策为医疗企业的规范发展提供
了保障，因此医疗保健板块后市有机会，投
资者可以重点关注。而农银汇理司近日即
将发行重点关注医疗保健行业股票型基
金———农银医疗保健股票型基金，为看好
!6#$年医疗器械主题的投资者提供了便利
投资渠道。

! ! ! !本报讯（记者 连建明）明天是本周新股
发行最集中的一天，将有 #6只新股进行网上
申购，今天凌晨，这 #6家公司发布了发行公
告，确定了发行价。如果顶格申购这 #6只新
股，需要超过 #+%万元。

#6只新股中，中小板2家，分别是万达院
线，申购代码66!%2(，发行&666万股。发行价
!#82$元，发行市盈率!!8(&倍，申购上限#*666

股，顶格申购需要2*+266元。爱迪尔，申购代码
66!%+6，发行!$66万股。发行价#&8+*元，发行市

盈率#*8$!倍，申购上限#6666股，顶格申购需要
#*$!66元。利民股份，申购代码66!%2+，发行
!$66万股。发行价#68&(元，发行市盈率!!8(*倍，
申购上限#6666股，顶格申购需要#6&(66元。
创业板有 2只新股，分别是中文在线，申购

代码 2662&+，发行 2666万股。发行价 &8*#元，
发行市盈率 !!8*%倍，申购上限 #!666股，顶格
申购需要 *#%!6元。伊之密，申购代码 266+#$，
发行 2666万股。发行价 #282!元，发行市盈率
!!8&(倍，申购上限 #!666股，顶格申购需要

#$(*+6元。南华仪器，申购代码 266+#%，发行
#6!6万股。发行价 #&86*元，发行市盈率 !!8&$

倍，申购上限 +666股，顶格申购需要 &+2!6元。
沪市有 +只新股，分别是诺力股份，申购代

码 %2!&##，发行 !666万股。发行价 #*82%元，发
行市盈率 !#82&倍，申购上限 *666股，顶格申
购需要 #+&(&6 元。西部黄金，申购代码
%*66&(，发行 #!&66万股。发行价 28$%元，发行
市盈率 !!82#倍，申购上限 2%666股，顶格申购
需要 #2!6(6元。再升科技，申购代码 %2!&6#，发

行 #%66万股。发行价 %8(元，发行市盈率 !!82+

倍，申购上限 &666股，顶格申购需要 +%+66元。
火炬电子，申购代码 %2!&%*，发行 +#&6万股。
发行价 #682*元，发行市盈率 #$86+倍，申购上
限 #&666股，顶格申购需要 #&&6*6元。

这 #6只新股顶格申购需要 #+%+*#6元，
而今天发行的快乐购、昆仑万维 !新股顶格
申购需 %$8*%万元，昨天发行的春秋航空、宁
波高发 !新股需要 *&万元，这样，本周前 2

天顶格申购新股总共需要 26(万多元。

! ! ! !本报讯（记者 连建明）从 !6#+年 #!月 !$

日起停牌的鹏欣资源（&66+(6），昨天在发布公告
后复牌，公司投资拟超材料科学领域受到追捧，昨
天在大盘下跌的情况下，股价一字涨停。
公司公告称，公司将与其他合作方共同投资

认购另一上市公司向特定投资者的非公开发行股
份。公司作为战略股东拟投资约 #$亿元，将主要
用于对超材料科学领域项目的投资。本次投资行
为系公司对新兴产业的战略介入，预计可能对公
司中长期盈利能力的提升及长远发展有重要意
义，但亦存在相关风险。

超材料可以对无线信号、光信号、雷达信号
等一系列电磁波进行任意的调制，将推动无线
互联、航天航空、临近空间探索等领域的革命性
应用。

经济增速如何安然度过换档期
中国首席经济学家论坛建言献策

明天10只新股顶格申购需要147万元

!股市场坚挺点燃发行热情

!"多只新基金新年!争芳斗艳"

!进口鲜"试水海鲜期货

鹏欣资源投资超材料涨停

! ! ! !昨天，上证指数出现大幅下跌，
正巧第十五届瑞银大中华研讨会昨
天下午在沪举行，瑞银证券中国证券
研究副主管兼首席策略分析师陈李
在会上表示，流动性推动的牛市暂时
告一段落。不过，并不是牛市结束，未
来期待盈利改善推动市场上涨。

资金入场速度放缓
昨天上证指数跳空低开。虽然

期权推出的消息刺激了券商股上
涨，但还是不敌其他大盘权重股下
跌，盘中一度跳水跌至2#(#8$*点的
最低点，上证指数最终报收2!!(82!

点，下跌$&86(点，跌幅为#8%#'。短
短两个交易日里，上证指数上下落

差已经超过!66点，如何看待这种市
场表现？上涨行情告一段落了吗？市
场对此看法产生分歧。
对此，瑞银证券中国证券研究副

主管兼首席策略分析师陈李表示，流
动性推动的牛市暂时告一段落。
为什么说纯粹靠钱来推动的市

场暂时告一段落呢？陈李说，目前沪
深266指数!6#$年市盈率已经回到
了#+8%倍，是过去$年的平均水平。
就是说，大盘股估值比较低的现象
在过去的一个半月已经得到很好的
纠正。
第二，过去两个月推动市场上

涨的一些重要动力已经慢慢放缓，
比如大量散户入场、大规模换手、杠
杆资金、融资融券余额的扩大，这些
进程都在放缓。融资融券的余额已
经超过#8#万亿了，但超过#万亿以

后融资融券的增长速度就放慢了。
资金入场的速度放缓了，所以，流动
性推动的牛市暂时告一段落。

盈利上升牛市延续
不过，陈李并没有认为牛市已

经结束，未来期待盈利改善推动市
场上涨。他认为!6#$年会有降息、降
准，流动性依然比较宽松，更重要的
是，公司盈利可能有所改善。一个是
今年2、+月可能会出现基建投资增
速的上升，动力来自于!6#+年第四
季度开始的信贷的增加。
从中长期看，牛市能不能延续，

重要的一点是企业盈利能不能有所
改善，陈李认为这方面概率很大。一
个原因是资金成本下降改变企业的
投资意愿，另一个原因是国际大宗
商品价格的下跌，降低了制造业成

本，使得制造业企业的利润率回升。
如果大宗商品价格下跌帮助上

市公司提高净利润率，降息提高企
业投资意愿，这两个因素兑现的话，
陈李认为-股这轮牛市可以更健康
地延续下去，光靠钱砸，光靠人造牛
市、政策推动，这个牛市是不长久
的，只有真正出现了盈利的改善，牛
市是可以延续的。

期权有利于大盘股
第十五届瑞银大中华研讨会昨

天开始在上海举行，本届研讨会以
“投资新常态”为主题，迎来逾#%66

名参会代表，其中包括近#666名来
自海内外的投资者。很多热点成为
研讨话题，比如，对于沪港通，瑞银
中国证券业务主管夏阳表示，尽管
开通后沪港通额度的使用和交易情

况略低于市场预期，但这不能抹杀
它作为中国资本市场开放的里程碑
意义。
对于上周五刚刚公布的即将推

出的期权，瑞银证券中国股票9股
策略分析师陆文杰表示，港股一直
有股票期权的，一些投资者用来做
风险对冲。

陈李认为，对-股来讲，股指期
权最大作用就是放大了大盘股的流
动性，因为券商要创设期权，必须买
$6:;<；个人投资者要做套保，也必
须买。因此，$6:;<这$6个股票交易
需求会上升，在这个意义来说，今年
-股交易会更加集中于大盘股，因
为$6:;<以后，推出的期权后续还
会以大盘股的指数为主，如上证3*6

指数、沪深266等等。
本报记者 连建明


